

# LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 1'50 pts. al mes.  
En los demás puntos de España. 5'75 \* trimest.º  
Extranjero y Ultramar . . . 40 \* . .

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.—Números sueltos, 2 reales.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

## HISTORIA NIHILISTA.

### TRAICION DE UN CAPITAN DE LA GUARDIA

EN RUSIA.

(Conclusion.)

—Eso ya se verá,—dijo el oficial;—y ahora llevad á ese hombre á la cárcel y guardadle bien. Cuatro soldados levantaron á Pablo por los brazos y las piernas, y se le llevaron como un fardo: empezó á gritar pidiendo auxilio al gran duque, y un oficial le tapó la boca con un pañuelo. Toda esperanza habia concluido.....

Al dia siguiente corrió el rumor de que un oficial de coraceros de la Guardia habia atentado á la vida del gran duque Alejo. Los periódicos nada dijeron, pero todo el mundo conocia el nombre del culpable, y se añadía que en su poder se habian hallado documentos que le comprometian. Dos ó tres dias despues, se aseguraba que Pablo Walitzine iba á ser juzgado, y que presidiria el consejo de guerra el general Brekoff.

Todo era cierto. Multitud de documentos habian sido hallados en la habitacion de Pablo. Es inútil decir que no tenia el menor conocimiento de ellos y que hasta ignoraba la existencia de tales papeles; se hallaba en la cárcel, encerrado en un calabozo oscuro, frio, y solo le daban pan y agua.

Estaba incomunicado, y si preguntaba al carcelero cuando le juzgarian, no recibia respuesta alguna.

Diez dias pasaron de ese modo. Al fin una tarde le sacaron del calabozo y le hicieron subir á una sala de la cárcel. Allí vió á tres oficiales de gran uniforme, y en medio de ellos, presidiendo, al mismo general Brekoff. El traidor examinaba unos papeles que constituian la acusacion, redactada por otro oficial que estaba sentado junto á otra mesa y hacia de acusador.

Detrás del prisionero habia varios guardias, y dos agentes de policia, sable en mano estaban entre él y la mesa del Consejo. Cuando Pablo vió á Brekoff, palideció y perdió toda esperanza: entonces recordó estas palabras:

«El lazo que le sujeta es tan fuerte, que será inútil cuando haga Vd. para romperle.»

—¿Son esos hombres los que han de juzgarme? —preguntó Pablo á uno de los soldados, que no respondió.

—Sí; estoy aquí para juzgar á Vd.,—dijo Brekoff con la mayor serenidad.—¿Puede Vd. defenderse de los cargos que contra Vd. pesan?

—No puedo delante de Vd.—contestó Pablo con desden—porque Vd. es nihilista y además un miserable.

—Pues bien; oiremos á los testigos. No son muchos,—dijo el general tranquilamente; pero su testimonio le hará á Vd. callar.

Los agentes de policia que habian detenido á Pablo declararon que habian encontrado en poder del prisionero un puñal y un paquete de cartas, y en su domicilio documentos que probaban la traicion del acusado.

Brekoff le preguntó si tenia algo que decir en su defensa. Pablo respondió que apelaba al gran duque en persona.

—Es mi coronel,—dijo,—y no se negará á oirme.

Inmediatamente los tres jueces se acercaron al presidente, y el general Brekoff dijo:

—Pablo Walitzine, por el odioso crimen de que estais convicto, se os condena á ser degradado y pasado por las armas. La ejecucion tendrá lugar mañana.

—Mañana, ¿dónde?

En la cárcel: como la ciudad se halla en estado de sitio, estamos autorizados para ejecutar las sentencias.

Pablo se habia manifestado tan tranquilo, que su escolta no le vigilaba; pero al oír las últimas palabras de Brekoff, el prisionero arrancó violentamente el sable de la mano de uno de los agentes de policia y se dirigió á la mesa del Consejo. En este momento, el otro agente le hirió en el cuello, y uno de los guardias le atravesó la espalda de un bayonetazo. Todo esto pasó con la velocidad del rayo, pero Brekoff sufrió su merecido.

Pablo, cubierto en sangre, se lanzó sobre él; el infame general se retiró inclinándose, pero la silla le hizo perder el equilibrio, y el sable de Pablo, cayendo sobre la cabeza de Brekoff, le dejó muerto en el acto. Uno de los jueces tomó un revólver que estaba sobre la mesa, y disparó dos tiros. Pablo, herido mortalmente, vaciló y cayó al suelo.

Pero no estaba muerto; logró incorporarse, apoyándose en un codo, y proferir estas palabras:

«¡Viva el czar! Decid á S. M. que he dicho que esos hombres son sus enemigos. ¡Malditos sean!» Y antes de morir pudo murmurar aún: «¡Viva nuestro padre, viva el czar!»

Granville Muray.

## LA PROVINCIA.

Domingo 18 de Julio de 1880.

### REVISTA

DE AGRICULTURA Y COMERCIO.

El tiempo reinante ha sufrido algunas modificaciones, sin trascendencia en los países donde han ocurrido.

En la Union-Americana, algunos Estados sufrieron temporales de copiosas lluvias, que no se propagaron ni subsistieron lo bastante para que pudiesen ejercer influencia general en la cosecha pendiente. A los que tuviesen iniciada la trilla, ó siquiera la siega, no debió de saberles bien la *mojada*, que es lo contrario de lo que necesitaban; pero «poco veneno no mata» dice un adagio; y, según parece, no llovió allí lo bastante para causar recelos.

En Inglaterra, el tiempo estuvo á pedir de boca. En los últimos dias, los labradores no tuvieron motivo de queja, y antes bien hubieron de concebir lisonjeras esperanzas, hasta donde es posible en un año tan torcido como el presente.

Vengamos á Francia, que es el país por excelencia. Lleva ya esta nacion muchos años de perjuicio rural por exceso de lluvia; y aun cuando el presente ofrece alguna moderacion en la abundancia de aguas, no llega hasta el punto que de desear seria.

En Rusia, sequias, insectos y oscuridad de noticias.

En la anterior semana han circulado noticias de Egipto. En la antigüedad y en la edad media, este país fué un célebre granero cosmopolita. Lo mismo fué hasta mas de mediado el presente siglo, y tal vez su produccion moderna escedió á la de los tiempos biblicos. Aunque muy malos en calidad, los trigos de Egipto, fuertes en cantidad, inunda-

ban los puertos occidentales del Mediterráneo, especialmente los de Génova y Marsella. Su precio era siempre el mas corto; pero llegaba á lo más largo la cantidad de sus ventas. Desde 1860 poco mas ó menos, los ingleses adquirieron sobre aquel país influencia suficiente para transformar sus cultivos, sustituyendo el de cereales por el de algodón; hasta tal punto, que los trigos egipcios desaparecieron de las cotizaciones europeas, y las harinas marselesas ocuparon, años y años, el primer lugar en la cotizacion de Alejandria. De tres ó cuatro años á esta parte, se advierten tendencias nada dudosas del Egipto á restablecer su antiguo cultivo de granos, y una no menos notable voluntad del Occidente á favorecer el cultivo cereal en aquellas regiones orientales. Verdad es que no lo producen muy bueno; pero tambien lo daban barato, y de aquí el estímulo. Así es que hoy nos encontramos en la prensa extranjera, noticias de Egipto, que dicen lo siguiente:

«Se ha iniciado la crecida del Nilo. Este fenómeno, que dura cinco meses y se reproduce anualmente al compás de las estaciones, es siempre de gran interés en Egipto; porque desbordándose el río y depositando en el suelo su limo procedente del Africa ecuatorial, es mas benéfico que las lluvias, y presta fertilidad á campiñas enteramente desprovistas de ella. De Khartoum se ha comunicado al Gran Cairo (capital de Egipto) la plausible noticia de que las lluvias tropicales y los crecimientos de las corrientes en Abissinia han desbordado el Nilo. Algunos dias deberán de pasar, sin embargo, antes que la crecida se haga sentir en la primera catarata de Assouan. Perá entretanto, continuos partes telegráficos ponen á los habitantes del Cairo y de Alejandria, al corriente de los progresos que la inundacion va haciendo sucesivamente. Se calcula que no bastarán seis semanas para que el actual crecimiento de Khartoum produzca su habitual subida en el nilómetro de Roudah, que es el mas inmediato al Gran Cairo.»—Excusamos añadir que estas noticias tienen de curiosas mas que de verdaderamente interesantes: pero contribuyen á incluir el Egipto en la general prosperidad agrícola, y este es el motivo que las hace recomendables.

De todo lo dicho resulta, según los mas acreditados periódicos extranjeros, que «el cielo se muestra propicio á la agricultura en general considerada,» aunque haya algunos perjuicios aislados y diseminados en varios puntos del globo.

Respecto á datos comerciales de perentorio interés; podemos decir que las existencias disponibles (*stocks visibles*) en los Estados-Unidos, ascienden á lo siguiente:

De trigo, 14.000.000 de bushels (9.240.000 fanegas.) De maiz, 18.000.000 de bushels (11 millones 880.000 fan.) Estas existencias quedan despues de haber exportado desde 1.º de Setiembre del año anterior, hasta el 3 de Julio corriente: Para Inglaterra, 9 millones 12.000 quarters, y para el Continente europeo, 6.920.000: total, 15.932.000 quarters de trigo (83.165.040 fan.) Grande es esta estraccion: pero algo mayor podrá ser la del año que se prepara.—A la vela para el continente, vienen de todas procedencias 645.500 quart. ingleses de trigo, (3.369.510 fan.) Tambien á la vela para el Reino Unido, van 302 buques con 1.565.000 quarters de trigo (8.179.300 fan.)—Últimas entradas de trigo en Francia: Por Marsella, 204.378 hectólitros: Por Burdeos, 121.281: Por Nantes, 42.000: Por el Havre, 298.000: Por Rouen, 111.666: Por Dunkerque, 30.000: Por

varios puertos subalternos, 80.732: Total, hectólitros de trigo, 888.637 (fanegas, 1.599.546.) Muy considerable es esta entrada, á la cual se añadiran muy en breve los cargamentos de 34 buques que han pasado los Dardanelos con direccion á puertos franceses, y no conducen menos de 1.400.000 hectólitros de trigo (2.520.000 fanegas.)

Este movimiento, muy superior al de los años anteriores, demuestra de hecho lo que muchas veces hemos asentado en principio: que los países productores están muy agobiados por cuantiosos sobrantes: que las entradas en los consumidores superan en mucho á las necesidades; que unos y otros están igualmente obstruidos: en resumen, que sobra trigo y es cada vez mas difícil conseguir su venta, como no sea rebajando el precio.

Esta es justamente la tendencia que en general se nota, y se la calcula llamada á sostenerse al través de reacciones accidentales y momentáneas. A pesar de que faltan tres meses para que la actual cosecha produzca todos sus efectos, las existencias son suficientes para responder de todo lo necesario en dicho término. Esto prueban las de los Estados Unidos, sin que nunc los depósitos dejen de sobrepujar la posibilidad de las demandas. Esto mismo confirman las noticias de la cosecha en pié y ya en via de siega, que promete una abundancia, no solo mayor que la del precedente año, sino tambien superior á todas las conocidas desde que se siembran granos en el mundo civilizado. A propósito debemos repetir una vez más, lo que otras muchas hemos dicho: que si no todos los campos anglo-americanos están para rendir muchas simientes, la desmesurada extension de los sembradíos, basta y sobra para compensar con creces todas las faltas posibles. A tanto llega en el día, la promesa de las tierras anglo-americanas, que los más inteligentes aforadores no se atreven á preciarla numéricamente: pero todos los que no obedecen á intereses particulares, convienen en el antedicho extremo de que, si grande fué la produccion de años anteriores, mucho mayor será sin duda la que está á la vista.

Así las cosas en aquel creciente granero del Nuevo Mundo, resulta rebajada la importancia de la Rusia en Europa, aun suponiendo que su actual situación no sea tan desventajosa, como se viene diciendo de tres ó cuatro semanas á esta parte. Por lo demás, podrá ser verdad la malandanza agricola que de aquel país se cuenta; pero á nuestro entender, las numerosas expediciones de granos que pasan los Dardanelos, indican abundancia más bien que penuria, y prueban un deseo de vender que no existiría, si la cosecha en pié fuese tan escasa como se pretende.

En resumen y en pocas palabras: por las razones que breve é imperfectamente dejamos bosquejadas, la baja de los precios es la tendencia general del mundo, lógicamente acomodada á la conciliacion de las circunstancias presentes, con las pasadas y las probablemente futuras.

#### VINOS.

La expectativa de la nueva cosecha continúa deteniendo á los negociantes en vinos, sin decidirse los precios, de una manera definitiva, por el alza ó por la baja. Los vendedores al por menor se limitan á comprar para el consumo diario de sus establecimientos, no queriendo comprometerse en grandes acopios de vinos.

Esta vacilacion en los espíritus es motivada por el favorable aspecto que los viñedos presentan en varios departamentos franceses, donde una exuberante vejetacion se ha mostrado en las viñas, y si se la vé llegar á buenos resultados, la recoleccion será abundante.

Los departamentos, en que tan buen aspecto en los viñedos se advierte, son l' Herault, Borgogne, las dos Charentes, gran parte de la Gironde, Vienne, Marne, Ker, Tarn, Auvergne, Lot et Garonne, Haute Garonne y toda la comarca de Cahors.

Beziars. — En el último día de mercado de vinos, celebrado en este centro de grandes transacciones, se presentaron grandes partidas de vinos por los negociantes de Rivesalles, Narbonne, Caronne y Trebes, teniendo que dejarlas en depósito, á causa de no querer los compradores adquirir más que para el consumo de la decena. Los precios fueron 38 francos 40 céntimos, á 41 francos 50 céntimos el hectólitro.

Cette. — Los vinos procedentes de Italia, de donde han llegado más de 40.000 hectólitros, han hecho descender los precios de los vinos españoles, procedentes de Cataluña. La baja ha sido de 1 franco 75 céntimos en hectólitro, lo cual ha tenido su

influencia en las compras que se hacen en el principado catalan.

Bordeaux. — Los negociantes de Bordeaux limitan sus operaciones á la venta de las existencias, siguiendo con atencion el curso y el aspecto de la cosecha. Los vinos de 1879 son poco socilitados, á causa de su mediana calidad, teniendo todas las preferencias los vinos del 78. Son firmes los precios, si bien con tendencia á la baja, como se ha visto en las ventas últimamente realizadas.

En el departamento de la Gironde, si las lluvias cesan y el calor se deja sentir tendrán, en algunas comarcas, una cosecha más que regular. Esta expectativa retrae á las gentes y evitan hacer grandes compras.

Lyon. — Los vinos italianos han sido los que han tenido una buena acogida en Lyon, durante la quincena última, á causa de sus precios y de su calidad. Los vinos de Italia serán, en el año próximo, los que tendrán mucha acogida en todo el Este de la Francia.

París. — Una baja de 60 céntimos han tenido los vinos en París durante la última quincena, á causa de los muchos arribos llegados de Hungría y de Italia, á donde parecen dirigirse los negociantes franceses, porque encuentran vinos á precios que les permiten negociar con resultados.

Los aguardientes son muy buscados por el comercio de París, y á esto se debe que hayan subido 2 francos 20 céntimos sobre los precios de la quincena anterior.

Cahors. — Todos los vinos presentados en este mercado, unos 4.500 hectólitros, se vendieron á 44 francos hectólitro. En esta poblacion hay todavía escasez de vinos.

Trebes. — Los negociantes de este buen centro de operaciones vinícolas, apesar de tener existencias grandes, cuantos vinos en buenas condiciones se les presentan, los aceptaban para expedirlos. Las últimas operaciones se han hecho al tipo medio de 41 francos 60 céntimos hectólitro.

Tours. — Un poco más de animacion han tenido los vinos en los últimos días, á causa de las exportaciones hechas para el Poitou. Los precios han sido á 43 francos hectólitro.

Orleans. — En este departamento, en la comarca de Blois, se espera buena cosecha, y las existencias del año último las compran los fabricantes de cognac, procedentes de la Charente. Más de hectólitros 259.000 de cognac se han expendido desde Angoulême, Saintes, Berzeuboul y otras poblaciones de la Charente para Inglaterra, y, naturalmente, se ven forzados á comprar para la fabricacion.

Resumen. — El comercio de vinos está incierto hasta ver de una manera clara, cual es el resultado definitivo de la cosecha próxima en Francia. Y si se advierte alguna tendencia es á la baja.

Nenny.

#### VENGAN PRUEBAS.

Ya que por su mucha estension no podemos reproducir íntegro el artículo que con el epígrafe *Alerta*, publica *El Constitucional*, de ayer, nos hemos de contentar con reproducir os párrafos más sustanciosos de dicho escrito.

Dice el colega:

«Cansados ya los canovistas de ver que los rumores que echan á volar con el propósito de sembrar zizaña en el campo constitucional-liberal, para evitar la consolidacion de un partido á quien instintivamente consideran como á su mas formidable enemigo, no producen el efecto apetecido, han inventado otro procedimiento en el que tienen por auxiliares á todos esos políticos de conveniencia que, sin renunciar á los beneficios que pueden conseguir de los partidos que mandan, finjen una especie de amor platónico á los partidos que pueden mandar, pretendiendo así engañar á unos y otros.»

*El Constitucional* vive equivocado.

Nosotros, sin temor de que nadie nos desmentia presentando pruebas, podemos asegurar al órgano de los liberales-dinásticos que en esta provincia no hay un solo canovista que trate de reclutar fusionados, ya porque no los juzgamos tan incautos y tan inocentes que se dejen sorprender, ya porque antes de buscar desmembraciones entre los fusionados, deseamos que la fusion crezca y florezca para conocer sus frutos.

Y continúa *El Constitucional*:

«Y en efecto han puesto en práctica este procedimiento que tambien ha de ser de poca eficacia.»

Si los constitucionales conocen que no ha de ser eficaz, mejor lo conocerán los que se

dirigen á los que *El Constitucional* cree necesario avisar para no ser sorprendidos. De consiguiente, si el procedimiento *ha de ser de poca eficacia* no habrá quien pierda el tiempo empleado inútilmente.

Si el procedimiento *es de poca eficacia* tampoco nos explicamos el *Alerta* de *El Constitucional*. ¿A quién se dirige el colega? ¿Hay incautos en el nuevo partido??

«Consiste la nueva táctica, dice el colega, de los conservadores y de sus auxiliares, en reclutar partidarios, tomando por pretexto la fusion y valiéndose á veces del nombre de entidades respetables que á ella pertenecen, para formar centros políticos que constituyéndose subrepticamente y sin publicar incontinenti su creacion y su objeto, así pueden vivir á la sombra de la actual situacion, como llamarse fusionados con las izquierdas dinásticas el día en que el partido constitucional-liberal sea llamado al poder.»

Para conseguir tan peregrino objeto, sabemos que recorren los pueblos algunos comisionados que, ora se dirigen á los constitucionales, ora á los moderados y ora á los centralistas, excitándoles á formar agrupaciones que, sin peligro de ser perseguidas hoy, pueden llamarse vencedoras mañana.»

¿Tampoco fia el colega en la organizacion de su partido? ¿Cree acaso *El Constitucional* que es fácil reclutar fusionados?

Y si estos se componen de disgregaciones de otros partidos, ¿con qué derecho niega el colega el que cualquier político pueda tener para buscar disgregaciones dentro de un partido en el que figuran constitucionales, constitucionales-disidentes, centralistas y moderados?

¿No pueden hacer otros lo que han hecho los fusionados de provincias para constituirse aun antes de hablar el Directorio?

Esto bajo el supuesto de que *El Constitucional* haya creído de buena fé que existen esos comisionados que recorren los pueblos con la peregrina idea de excitar á los constitucionales, á los centralistas y á los moderados para que formen agrupaciones que, *sin peligro de ser perseguidas hoy*, puedan llamarse vencedoras mañana.

No sabíamos nosotros que las agrupaciones formadas por constitucionales, centralistas y moderados corren el peligro de ser perseguidas.

¿Por quién?

Esto es lo que se calla el colega y hace mal, puesto que convendría avisar á sus amigos del peligro en que se hallan.

¿Perseguidos! ¿Por qué?

¿Sabe el colega sagastino si hay motivos para ello?

¿Le consta si hay nadie que haya pensado en ello?

Nosotros podemos por nuestra parte asegurar al colega que hoy no se persigue á nadie por sus ideas políticas, siempre que las defienda y las propague con arreglo á la ley.

Nos consta tambien que no hay ningun canovista que se ocupe de los reclutas de que nos habla el colega, cuya buena fé ha sido sorprendida.

Nuestras afirmaciones, que destruyen lo supuesto por el colega constitucional, no serán refutadas con datos positivos por el órgano de los fusionados.

Al tiempo.

Han sido aprobados el presupuesto municipal ordinario de Molins y el adición al refundido de Benidorm: el primero correspondiente al actual ejercicio económico y el segundo al de 1879 á 1880.

El tren de bañistas que llegó ayer á esta capital, conducía 305 viajeros.

Se han concedido autorizaciones para celebrar fiestas en Benitachell, Novelda y Teulada.

Ha sido aprobado por el Gobierno civil de esta provincia el Reglamento de la sociedad del grémio de panaderos titulada «La Industria.»

Si *El Constitucional* cree que es uno mismo el criterio de *La Mañana* y de *La Iberia* y que nosotros creemos ver divergencias tratándose de lo que los fusionados llaman cues-

tion de retraimiento ó de lucha, peor para el colega.

En cuanto á nuestros amigos, podemos anticipar á *El Constitucional*, que irán todos á la lucha, todos á sostener en las urnas lo que defienden en la prensa y en el Parlamento.

Nuestro distinguido amigo el Sr. D. José Bermudez, administrador principal de correos de esta provincia, ha tenido la galantería, que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar del *Diccionario Postal*, obra curiosa y de gran utilidad para los empleados del ramo y para los comerciantes de esta provincia.

En siete partes divide el Sr. Bermudez el contenido de su libro.

- 1.º Diccionario postal de la provincia.
- 2.º Servicios de correos de la provincia.
- 3.º Tarifas nacionales.
- 4.º Tarifa para Gibraltar.
- 5.º Tarifa para Portugal.
- 6.º Tarifa extranjera.
- 7.º Itinerarios terrestres de la provincia.

Nuestros plácemes al Sr. Bermudez por un trabajo que tanto le enaltece á los ojos de las personas peritas.

Dice un periódico madrileño:

«Son tantas las corridas que los espadas de cartel tienen contratadas en el presente mes, que es casi imposible sustituir á Frasuelo con un matador aceptable.

Con este motivo, es muy posible que se suspendan las corridas de Valencia que debían celebrarse el 24, 25 y 26 del presente mes.»

Nos escriben de Lorcha que la tranquilidad es completa en aquella zona. Los labradores se hallan ocupados en la recolección, que promete y está dando abundantes rendimientos.

A causa del pedrisco que cayó tiempo atrás en aquella comarca y gran parte de esta provincia y la de Valencia, se hallan las viñas bastante estropeadas y se espera que la cosecha del vino no corresponda á las demás cosechas.

*La Union* nos llama hormigas.

Aquí si que viene de molde aquello de «gracias señor elefante.»

*La Union* se encara con *El Constitucional* y le dice que tiene sangre de horchata.

¿Cómo mira el colega democrático á sus compañeros?

Por lo visto la sangre de *La Union* es de mantecado, ó de sorbete de avellana..... ó de fresa.

#### GARIBALDI Á ROCHEFORT.

«Caprera 8 de Junio.—Un ¡bravo! cordial por el valor que habeis demostrado.

Sois la honra de la Francia republicana; sois el terror de los cortesanos y de los traidores coronados del imperio bonapartista.

El renegado Andrieux, no contento con haber hecho asesinar á vuestro hijo y haberos calumniado cobardemente, os ha enviado un espadachin para cortar vuestros gloriosos dias.

Francia es como nuestra Italia, un rebaño de ladrones y corruptores del sufragio universal aliados al infame clero y cubiertos de la impunidad parlamentaria.

Gobiernan, roban, y con la metralla, la mordaza que imponen á la prensa, responden á las concesiones reclamadas por el pueblo, sediento de libertad y bienestar.

El plagiario bonapartista Andrieux profanó el 23 de Mayo las tumbas de los mártires de la *Commune*, imitando las hazañas de algunos cobardes esbirros de la monarquía de Saboya, que atacaron traidoramente á nuestros valientes republicanos en Milan, Génova y Calatavim.

Que no se haga esperar un 93; el porvenir de la humanidad le reclama. Rochefort será el digno Marat del porvenir que señalará á la terrible justicia de la revolucion las cabezas del clero y de las demás sanguijuelas de las naciones que se llaman civilizadas.

Si escribis á Paris saludad al heróico Blanqui víctima del voluminoso y repugnante abdomen de Gambeta.

Poco importa, Blanqui será diputado á despecho de los poderosos

Un afectuoso apretón de manos á vos, á vuestro hijo y á nuestro querido Arnold.

Siempre vuestro, — José Garibaldi.

Al Sr. Enrique Rochefort. — Boulevard del Teatro, núm. 12. — Ginebra.

Si esto no es apócrifo, no ha podido escribirse con sano juicio.

#### GACETILLAS.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion extraordinaria para hoy domingo 18 de Julio de 1880 por la Compañía de Opera Italiana, en union con la de conciertos, en la cual figura el Niño Tambor.

Se pondrá en escena con todo el aparato posible, con numerosa orquesta y coro de ambos sexos, la ópera en 3 actos, del maestro Verdi, titulada, *Hernani*.

El papel principal de Silva será desempeñado por el aplaudido bajo, nuestro paisano Sr. Castro.

Primer entreacto.—Grandes y extraordinarios ejercicios musicales con el tambor, lira y velador por el Niño Tambor.

Segundo entreacto.—Canciones españolas por la simpática y aplaudida tiple Srta. de las Veneras.

Tercer entreacto.—Gran jota aragonesa cantada y acompañada á la guitarra por el Niño Tambor.

LEYES DEL JUEGO.—Las que se acaban de poner en vigor en los Estados-Unidos, territorio de Arizona, previenen que todas las casas de juego estarán licenciadas y pagarán por este concepto una contribucion trimestral de 500 pesos; la mitad de cuya suma se destina al fondo de escuelas, donde lo primero que se encargará es el horror al juego.

Hace unos cuatro meses que la Legislatura del Estado de Lusitania aprobó una ley parecida á la que se acaba de mentar.

A COMPRAR.—En el acreditado establecimiento de D. Antonio Guillen y Lopez, Mayor 13, 15 y 17, se acaba de recibir un rico y variado surtido de perfumería. Hay elegantes bastones de un gusto especial. ¿Y en petacas? La mar de petacas, á precios asombrosos.

Nada, es preciso visitar ese gran bazar para que el comprador se convenza del grandioso surtido que acaba de recibir mi amigo Guillen y Lopez, en quincalla, bisutería, perfumería y herramientas de artes y oficios.

VELADAS MUSICALES.—Hé aqui el programa de las piezas que ejecutará esta noche la banda de *La Lira* en el paseo de Isabel II:

Primera parte.

- 1.º Los cadetes.—Paso-doble.—Metra.
- 2.º El deseo.—Gran vals coreado.—H.
- 3.º Pout-purri de aires nacionales.—Saldaña.
- 4.º Batalla de los Castillejos.—Marin.

Segunda parte.

- 5.º Duo de tiple y bajo de la ópera *Nabuco*.—Verdi.
- 6.º Un beso, Polka.—Arbós.
- 7.º Vals de cornetin.—H.

A las 9 en punto.

LOTERIA.—Hé aqui los números que han obtenido los primeros premios en el sorteo celebrado el 16 de Julio:

El 5929, con 160.000 pesetas, Coruña; 2879, con 80.000, Olot; 8627, con 50.000 Madrid; 47817, con 20.000 id; y los números 9326, 11550, 17636, 9017, 12029, 2460, 9547, 17727, 17453, 25, 13909, 2670, 7506, 7534, 12929 y 8447, con 3.000.

PAN TOROS Y...—Las corridas de vacas verificadas en Vich con motivo de las fiestas efectuadas en aquella ciudad, han ocasionado dos muertos y cuatro heridos.

BIBLIOGRAFIA.—Se está repartiendo el número 58 del *Semanario Familiar Pintoresco*, en el que entre otras materias, vemos la continuacion del viaje á la Indo-china que tanto interés mantiene entre los lectores.

Este es el Sumario de dicho número:

Historia y colonizacion de Madagascar.—Ciencia familiar: Las ruedas de los brujos y los círculos de las hechiceras.—Transformacion futura de la tierra, por A. Berstch.—Viaje á la Indo-china. Los tapires blancos, por A. Dubarry.—Las Solteronas. Estudio moral, por E. Marcel.—Modas.

Grabados: Tamatave. Mar de hielo. Los Battas. Modas.

Lecciones de clínica médica, explicadas en el hospital homeopático Saint-Jacques, 1875, 1876, 1877: por el doctor Jousset, médico del hospita

Raint-Jacques de Paris, profesor libre de Patología y de Clínica médica, etc.; vertidos al castellano por el médico homeópata D. Joaquin Batlle y Hernandez, miembro de la Sociedad Hahnemanniana matritense. *Obra acompañada de trazados térmi-cos y esfigmograficos.*

Se ha reparado el cuaderno 2.º

Esta obra consta de 3 cuadernos que se repararán con regularidad uno cada mes.

Todo suscriptor que desde luego quiera recibir la obra completa, que consta de un magnifico tomo en 8.º mayor, su precio es 7 pesetas en Madrid y 8 en provincias. franco de porte.

Se hallará de venta en la librería extranjera y nacional de D. C. Bailly-Bailliere, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías del Reino.

HERIDOS.—Con fecha 12 escriben de Bañeras:

Anoche á las nueve se presentó un sugeto en casa de un vecino de esta villa, conocido por *El Pleitero*, con pretexto de liquidar una cuenta de escasa importancia. Al entrar en materia sacó un estoque, y con él infirió una herida á la dueña de la casa en la sien derecha; el hijo de ésta, que se apercebíó, al acudir en defensa de su madre herida, recibió otra estocada en la parte posterior del brazo izquierdo; el marido, que se presentó en aquel momento, recibió otra herida; el hijo se apoderó del estoque, y batallando los tres contra el agresor, la mujer se apoderó de una piedra y le sacudió con ella en la cabeza.

A los gritos que dió, el hermano del agresor, que estaba apostado allí cerca, acudió á su defensa, y entre los tres agredidos dieron una soberbia paliza á los dos referidos hermanos. Al separarse los dos apaleados, fuéronse á sus casas como pudieron, mientras que *El Pleitero* dió cuenta al juez municipal.

Constituido el tribunal en la casa de la ocurrencia, se practicaron las primeras diligencias, despues de efectuar la curacion de los tres heridos; y en cuanto al agresor, que fué preso, no lo trasladaron al hospital por el mal estado en que se encontraban las heridas en toda la parte superior de la cabeza.

#### SECCION LOCAL.

##### CASINO DE ALICANTE.

El domingo 18 del corriente á las doce de mañana, tendrá lugar en la Secretaria de esta Sociedad la subasta de los efectos que constituyen el Templete.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la portería.

Alicante 15 de Julio de 1880.—P. A. de la J. de G., *Elias Guimbeu*.

##### AL PÚBLICO.

Todos los dias festivos á escepcion de los que hubiere en tiempo de feria y toros de muerte estarán cerrados los establecimientos de tegidos, quincalla, bisutería, paquetería, perfumería y sombrerería á contar desde el domingo 18 del corriente.

Lo que se previene al público para que pueda surtirse con anticipacion de los artículos que necesitare concernientes á los ramos indicados.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 4 de la mañana, es el siguiente:

- Existencia de agua, 27 y 1/2 palmos.
- Pared descubierta, 101 id.
- De cieno, 67 y 1/2 id.
- Entra, una cuarta hila.
- Sale, una.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 15 de Julio de 1880.—El director, *José P. del Pobil*.

#### BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Sta. Sinforosa.

SANTO DE MAÑANA.—Stas. Justa y Rufina.

#### ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion extraordinaria para hoy domingo 18 de Julio de 1880, por la Compañía de Opera Italiana, en union con la de conciertos, en la cual figura *El Niño tambor*.

Entrada general, 3 rs.—Media, 2.

A las ocho y media.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

## LA ESTRANA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, se bretea de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen fríos y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sobrio, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que

le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y subida de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algún tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la visión se hace menos clara, y venen manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostración y flaqueza. Todos estos síntomas se presentan por su turno. Admítase que una tercera parte de nuestra población padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afección del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los síntomas arriba dichos son los síntomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C<sup>a</sup>, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurru, en Madrid.

Sres. Scott y C<sup>a</sup>, Barcelona, 10. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

También de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

## CAMAS INGLESAS

maquaedas de hierro y de metal fino.

- De un cuerpo.
- De canónigo ó cámaras.
- De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

## GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

- Pernos de todos tamaños.
- Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
- Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
- Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
- Picaportes para ventanas y vidrieras.
- Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

## Quincalla.

- |                    |                |
|--------------------|----------------|
| Maletas.           | Cortaplumas.   |
| Sombrereras.       | Lancetas.      |
| Planchas-vapor.    | Peines.        |
| Idem ordinarias.   | Batidores.     |
| Grifos superiores. | Gutaperchas.   |
| Ata-mantas.        | Petacas.       |
| Bolsas de viaje.   | Porta-monedas: |
| Sacos de noche.    | Cepillos.      |
| Caramañola.        | Sombrillas.    |
| Tijeras.           | Bastones.      |
| Cucharas.          | Bujías.        |
| Cuchillos.         | Hules.         |
| Ten dores.         | Plumeros.      |
| Cucharones.        | Anteojos.      |
| Navajas.           | Petacas.       |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,

## A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca). — Grifos metal, todos números.

- Estaño superior, Bandera y Cordero.
- Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.
- Cobre en planchas, varios gruesos.
- Laton en planchas, varios números.
- Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

## INTERESANTE.

A los comerciantes, cosecheros de vinos y fabricantes de aguardiente.

Se da en arrendamiento un espacioso local para bodega, con un gran pátio de carga y descarga para los carruajes de gran porte, en el punto más céntrico de Monóvar, en la carretera de la estación al confín de la provincia.

Hay en dicho pátio una abundante fuente de agua potable muy á propósito para la fabricación de aguardientes; y hornos propios para esta fabricación.

El local tiene gran capacidad para contener conos de inmensa cabida para vinos.

Se admiten proposiciones hasta últimos de este mes.

Para más pormenores, dirigirse á D. Tomás Verdú, calle Mayor, núm. 93, MONOVAR (Alicante).

## FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante.

JARABE TÓNICO-ANTIESCROFULOSO DE E. MANERO,

preparado por

D. JOSÉ CARLOS BELLIDO.

Una larga práctica ha demostrado el éxito más brillante obtenido con este jarabe, cuyo estudio y fórmula se deben al distinguido médico D. Evaristo Manero, para combatir todas las enfermedades que reconocen por causa un vicio escrofuloso ó linfático, así como en el raquitismo, pues reemplaza con ventaja al Aceite de hígado de bacalao y al Jarabe de rábano.

Igual éxito se ha obtenido en la falta de apetito, digestiones difíciles, palpitaciones del corazón, concunacion y aniquilamiento.

El sexo débil hallará un poderoso medio con el uso de este jarabe en las supresion ó falta de menstruó, en las pérdidas uterinas, flores blancas, desfallecimiento del estómago, dolor en los riñones y muy particularmente en el histerismo.

Las personas débiles, de un temperamento nervioso, las que padecen una digestion lenta y ponosa, los sugetos de una complexion delicada, los niños y los viejos estenuados por la edad y por las enfermedades, encontrarán un medio de aumentar gradual y naturalmente la vitalidad de sus órganos.

El Jarabe tónico-antiescrofuloso abrevia portentosamente las convalecencias largas, particularmente las que son debidas á fiebres ó calenturas graves, con síntomas de debilidad nerviosa.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

## HAN LLEGADO

AL

## BAZAR VALENCIANO DE ROMÁ Y LOPEZ,

las novelades que se esperaban en abanicos, sombrillas, antecus y otros caprichos elegantes y de gran gusto propios para regalos de boda y adornos de sobremesa. Además encontrarán en dicho establecimiento el más completo surtido en quincalla, bisuteria, juguetes de todas clases y perfumeria de las más acreditadas fabricas del extranjero, la inmejorable tintura Nigretine vegetal para teñir el cabello á 30 rs. caja.

GRAN REBAJA DE PRECIOS.

Abanicos á 6 cuartos, 1, 1 1/2, 2, 3, hasta 300 rs. uno.

Sombrillas á 5, 6, 8, 12, hasta 160 rs. una.

Antucas de seda á 14, 16, 18, hasta 100 rs. uno.

Parasoles para caballero á 10, 12, 14, 16, hasta 500 rs. uno.

Bisuteria. — Aderezos, medallones, pulseras, cadenas, collares, pioletas y sortijas de oro, plata y dúblé, completo surtido para luto.

Armas de todas clases. — Escopetas Remington, Lafouscheaux y piston; pistolas Remington y Lafouscheaux; reuolvers Bulldog y el Esmitz con doble culata.

Para café. — Dominós, marcadores, cucharitas, cubiertos y cuchillos de metal blanco garantizados, á precios fabulosos.

En los abanicos, sombrillas y paraguas al por mayor se hará una baja conveniente.

Plaza del Progreso, frente al Ayuntamiento.

## DIAMANTES SIMILI.

Estas piedras magnificas que claras como el agua y de un fuego vivísimo imitan maravillosamente los diamantes verdaderos, de estos solamente por el análisis químico pueden ser distinguidos.

Una sortija de oro macizo de 18 quilates. Francos 18.



Un par de zarillos oro macizo de 18 quilates. Francos 18.

Prévio pago anticipado efectúo y envío los pedidos libre de todo gasto á domicilio; por francos 0'75 en timbres de correo expido libre de porte el Album ilustrado de mis productos. Ejeuto toda clase de alhajas para teatros, para el culto, condecoraciones, etc. etc., así como igualmente me ofrezco para el concienzudo desempeño de toda clase de comisióes tanto para la Francia como para los demás países.

Advierto que mis alhajas son de oro registrado, de 18 quilates.

Remítans los importes de los pedidos á los señores Olaso y compañía, calle del Cármen, 38, Madrid.

J. Lutzé, Paris, 16, boulevard Voltaire.

## LA ESTRELLA.

Este es el título del establecimiento balneario situado en el punto mas céntrico de la tranquila y apacible playa del Postignet.

Allí encontrarán los bañistas comodidad, recreo y un servicio esmeradísimo.

Por lo mismo lo recomendamos al público en la seguridad de que podrá apreciar las indicaciones que acabamos de hacer.

PRECIOS.

- Abono de 9 baños y coche de ida y vuelta para una familia hasta 8 personas. . . . . 50 reales.
- Abono de 9 baños sin coche. . . . . 16 "
- Habitacion para una familia. . . . . 2 "
- Un baño de agua del mar templada ó caliente. . . . . 5 "

## A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

- |             |                   |
|-------------|-------------------|
| Azuclias.   | Compases.         |
| Hachas.     | Terrajas.         |
| Garlopas.   | Trincadores.      |
| Cepillos.   | Ficheros.         |
| Junteras.   | Saca-bocados.     |
| Guillames.  | Triángulos.       |
| Tenazas.    | Barrenas.         |
| Alicates.   | Berbiquies.       |
| Cortafrios. | Formones.         |
| Visagras.   | Gubias.           |
| Limas.      | Roblones.         |
| Escofinas.  | Escuadras.        |
| Sierras.    | Destornilladores. |
| Serruchos.  | Cuchillas.        |
| Verdugos.   |                   |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.